

Errores

Señor Director:

Muy merecido y emotivo el homenaje que Hilario rinde en su edición del 12 de mayo a Alfonso Alcalde, trágicamente desaparecido hace apenas unos días. Difícil no compartir sus conceptos cargados de afecto, admiración y pena. La evocación del magnífico cuento que da su título al artículo, "Todos seremos consolados", resulta grata y sorprendente.

Sorprendente, porque, pese a la calidad de la producción de su autor, éste sólo aparece excepcionalmente en las antologías del género; grata, porque nos ha permitido rememorar uno de los relatos que mayor impacto nos haya causado, desde que hace cerca de 20 años lo descubrimos en las páginas de ese preciosa y ya inencontrable antología editada por Quimantú: "Historias de risas y lágrimas". Sólo que el celebrado cuento no salió, precisamente, de la pluma de Alfonso Alcalde, sino de alguien que compartió con él la citada antología: Franklin Quevedo, compatriero, también, generacional y de ideología. Ciertamente, no estaba Hilario en su mejor día al citar –seguramente de memoria–, porque ya desde el epígrafe de su "Víctima" yerra al aludir a las "Variaciones sobre el tema del amor y de la muerte" como "Variedades..."

Dr. Basilio Tapia Chávez.

Alfonso Alcalde

Señor Director:

Pascián Martínez me corrige. Dos errores apuntados en un artículo mío sobre Alfonso Alcalde. Tengo en mis manos el hermoso poema "Variaciones sobre el tema del amor y de la muerte", de Alcalde. El poema se llama así. Siempre he sabido que se llama así. Al transcribir el título, lo copié mal. Es mi culpa. Me equivoqué.

El segundo error es atribuirle al escritor recién fallecido un cuento que no es de su propiedad. ¿Qué puedo decir frente a eso? Nada. Pascián tiene razón en tres casos: en corregirme mis dos errores y en sostener que "frágil es la memoria".

Lo siento. Me apané un poco al darme cuenta. Pero me alegré al comprobar que tengo como lector a un apreciado amigo.

Hilario.

Reflexiones

Señor Director:

Sean mis reflexiones un aporte para que el grupo humano que conforman los consultorios de atención primaria en la región aúnen esfuerzos para trabajar en una misión común: prevenir y recuperar la salud de nuestros semejantes. No cabe la menor duda que esto se logra de una sola manera: formando un equipo de salud, pero para tener éxito cada funcionario debe estar ajeno a

Alfonso Alcalde [artículo] Hilario.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hilario

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alfonso Alcalde [artículo] Hilario.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)